

EDITORIAL

Vinculación Universidad Sociedad, se constituye en la primera revista de carácter científico en extensión universitaria de la Universidad de Panamá. Publicará de forma bianual los artículos y manuscritos producto del conocimiento científico generado de la interacción dentro y fuera de la Universidad de Panamá. Esto como consecuencia de las experiencias de la realidad enfrentada a teorías de las ciencias sociales y las ciencias naturales y exactas con el fin de contribuir a la solución de los múltiples problemas de nuestra sociedad.

En este contexto, la Universidad de Panamá destaca en el Plan de Desarrollo Institucional 2022-2026 su política institucional al revalorar y adoptar el nuevo enfoque de la extensión crítica. Esta postura permite cumplir eficazmente con la misión y la visión de asegurar la formación científica y académica de calidad mediante el proceso de integración de la extensión con la docencia y la investigación.

Por consiguiente, al aplicar la extensión crítica fundamentada en el diálogo de saberes en la formación académica, se irrumpe en el enfoque tradicional del proceso de enseñanza aprendizaje, donde el sujeto está alienado de la realidad, al enfoque que estimula al cambio, la innovación y la transformación social.

Dado el impacto que ejerce la política de la producción de conocimiento en la educación superior, la extensión universitaria promueve un cambio de paradigma en función de un diálogo respetuoso y horizontal con los actores sociales que conviven en el acto educativo integral de la Universidad, disputando sentidos de para quién y para qué se crea conocimiento.

Este enlace metodológico crítico, rebasa el enfoque positivista y permite la transversalización que potencia el pensar complejo, al tratar de aprehender la realidad multidimensional, caracterizado por la participación de múltiples actores provenientes de diversos entornos culturales y contextos que enriquecen el diálogo y la interacción, dando lugar a la ética, la creatividad y a la innovación, principios claves que enriquecen la formación pedagógica de la educación superior.

He aquí, el espacio propicio y pertinente que le permitirá a todos los docentes de diferentes latitudes, exponer las experiencias derivadas de trabajos de tesis doctorales, proyectos, asesorías, informes magistrales y otros estudios científicos de la realidad social frente al impacto de las políticas públicas, así como la vigencia de los derechos humanos y el desarrollo sostenible.

Finalmente, los invitamos a formar parte de la comunidad extensionista, publicando sus trabajos de extensión que contribuirán a dar voz y a visibilizar la vigorosa y dinámica función de la extensión narrada por sus protagonistas.

Mgter. Ricardo Him Phi
Director